



Mitmachaktion „Platz für Kinderrechte“

„Ein Platz für Kinderrechte“: Kreative Ideen für den Gottesdienst

Bei der Vorbereitung der Sternsingeraktion in Ihrer Gemeinde haben sich die Kinder und Jugendlichen mit den Kinderrechten beschäftigt und gemeinsam einen „Platz für Kinderrechte“ in Form eines Stuhls, Hockers oder einer anderen Sitzgelegenheit gestaltet. Diese Impulse können Ihnen dabei helfen, den „Platz für Kinderrechte“ im Rahmen einer gottesdienstlichen Feier einzusetzen.

Die Gottesdienste zur Aktion Dreikönigssingen 2025 finden Sie unter:
www.sternsinger.de/gottesdienste

Baustein: Fürbitten

Die Sternsinger tragen den „Platz für Kinderrechte“, den sie gestaltet haben, vor den Altar. Passend zur jeweiligen Fürbitte zeigen sie die verschiedenen Seiten ihres Stuhls/Hockers. Nutzen Sie die folgenden Fürbitten gern als Anregung für eigene Formulierungen. Weitere Ideen finden Sie in unseren Gottesdiensten zur Aktion Dreikönigssingen 2025.

Einleitung der Gottesdienstleitung (GL):

Guter Gott, du liebst alle Menschen. Du willst, dass es allen gut geht, besonders den Kindern. Alle Kinder haben das Recht auf ein Leben in Würde. Die Kinderrechte sollen dafür sorgen, dass es Kindern gut geht. In der Vorbereitung auf unsere Sternsingeraktion haben wir besonders auf diese Kinderrechte geschaut. Unser „Platz für Kinderrechte“ zeigt, welche Rechte uns besonders wichtig sind. Wir bitten dich:

Kind 1: Jedes Kind hat das Recht auf medizinische Hilfe. Leider können viele Kinder nicht einfach zum Arzt gehen oder wichtige Medikamente bekommen.

Wir bitten dich: Schenke allen Kindern Menschen, die ihnen helfen, wenn sie krank sind.

Antwortruf: Guter Gott, wir bitten dich, erhöre uns.

Kind 2: Jedes Kind hat das Recht auf Bildung. Doch viele Kindern haben nicht die Chance, zu lernen oder zur Schule zu gehen.

Wir bitten dich: Schenke allen Kindern Menschen, die sie als Lehrerinnen und Lehrer begleiten. Gib allen Kindern die Chance, zur Schule zu gehen.

Antwortruf: Guter Gott, wir bitten dich, erhöre uns.

Kind 3: Jedes Kind hat das Recht auf freie Zeit zum Spielen. Doch viele Kinder müssen arbeiten und Geld verdienen, weil ihre Familien arm sind.

Wir bitten dich: Schenke allen Kindern Zeit zum Spielen.

Antwortruf: Guter Gott, wir bitten dich, erhöre uns.

GL: Guter Gott, die Sternsinger setzen sich dafür ein, dass es Kindern gut geht. Sei du ihnen nah und lass sie deine Gnade erfahren. Darum bitten wir durch Christus, unseren Herrn. Amen.

Als Zeichen, dass die Kinderrechte auch in Ihrer Gemeinde einen festen Platz haben, können Sie den Stuhl/Hocker nun an einen bestimmten Ort stellen (siehe Impuls 1). Wann immer Sie in der Gemeinde an ihm vorbeigehen, soll er daran erinnern, wie wichtig die Kinderrechte sind.

Impuls 1:

→ Überlegen Sie, wo in ihrem Kirchenraum oder in Ihrer Gemeinde ein guter Ort wäre, um den „Platz für Kinderrechte“ für einen längeren Zeitraum aufzustellen. Je mehr Menschen auf ihn aufmerksam werden, desto besser. Ein solcher Ort kann sein: der Altarraum, die Krippe, der Eingangsbereich der Kirche, das Schaufenster der katholischen Bücherei oder das Pfarrheim. Sollten Sie einen Ort im Kirchenraum vorsehen, können Sie im Anschluss an die Fürbitten eine Prozession dorthin machen und die Gemeinde auf den „Platz für Kinderrechte“ aufmerksam machen.

Impuls 2:

→ Binden Sie den „Platz für Kinderrechte“ in Ihre Katechese im Sternsinger-Gottesdienst ein. Sie können einzelne Kinderrechte anhand des gestalteten Stuhls/Hockers vorstellen. Oder Sie kommen mit den Sternsingern über den „Platz für Kinderrechte“ ins Gespräch. Hierzu können Sie auch unseren Baustein 5.1 aus den Gottesdiensten zur Aktion Dreikönigssingen 2025 nutzen.

Impuls 3:

→ Binden Sie den „Platz für Kinderrechte“ in Form eines Gebets in den Gottesdienst oder die Wort-Gottes-Feier mit den Sternsingern ein. Hier ein Beispiel:

Guter Gott,

in unserer Welt werden die Kinderrechte nicht immer ernstgenommen. Nicht alle Kinder lernen Lesen und Schreiben oder können zum Arzt gehen, wenn sie krank sind. Viele Kinder müssen hungern. Viele leiden unter Krieg und Gewalt.

Wir bitten dich: Mach unsere Welt zu einem guten Ort für Kinder. Hilf uns, einen großen „Platz für Kinderrechte“ zu schaffen, damit es Kindern gut geht. Zeig uns Wege, wie Kinder diese Welt mitgestalten können. Gib uns dazu Kraft und Mut.

Amen.